

les et des plus importants, et qui devrait être enseigné dans toutes les écoles de la province.

Afin d'encourager cette étude, je prie le gouvernement de vouloir bien adresser gratuitement, à chaque école publique, le journal d'Agriculture publié dans les deux langues. Ce journal, bien qu'il ait une circulation de 43,000 exemplaires, n'est cependant pas encore assez répandu dans nos campagnes. C'est en l'introduisant dans l'école que l'on parviendra à l'introduire, par l'entremise des élèves, chez tous les cultivateurs de la province.

A l'école, les questions agricoles traitées dans le journal seraient expliquées et commentées par l'instituteur ou l'institutrice et les principaux élèves, au point de vue des intérêts agricoles de la paroisse ; il résulterait de ces conférences une somme de bien considérable tant pour les élèves que pour les parents auxquels seraient rapportées les citations du journal et les opinions émises par l'instituteur.

Il serait facile, je crois, de joindre la pratique à la théorie agricole que je viens de mentionner, en donnant aux élèves l'usage d'un jardin pour y cultiver les légumes et les fruits. Ou bien encore, l'instituteur pourrait, aux jours de congé ou après la classe conduire ses élèves sur la ferme la mieux tenue de la-paroisse, pour y constater la mise en pratique de la théorie agricole qu'ils auraient apprise.

Les écoles spéciales d'agriculture, qui sont celles de l'Assomption, de Ste-Anne, d'Oka et de Compton, ont été fréquentées par 84 élèves, dans le cours de l'année terminée le 30 juin dernier. L'école de laiterie de St-Hyacinthe a reçu 268 élèves. L'école ménagère agricole de Roberval n'a pas fait connaître le nombre de ses élèves.

Les tableaux suivants font voir le nombre d'élèves dans les différentes catégories d'écoles et dans chaque année des cours d'études, et la classification des élèves d'après leur langue maternelle.

Elèves dans les différentes catégories d'écoles.	Garçons.	Filles.	Catholiques.	Protestants.	TOTAL.	Assistance moyenne des élèves.
<i>Dans les écoles catholiques :</i>						
Elémentaires.....	81,080	84,278	164,684	674	165,358	118,078
Modèles et académiques.....	37,468	38,508	75,361	615	75,976	63,787
Collèges classiques.....	5,382		5,382		5,382	5,289
Ecoles normales et écoles annexées.....	346	199	543	2	545	520
Université Laval.....	211		211		211	200
Ecoles des sourds-muets et des aveugles.....	189	289	478		478	478
<b>Totaux.....</b>	<b>124,676</b>	<b>123,274</b>	<b>246,659</b>	<b>1,291</b>	<b>247,950</b>	<b>188,352</b>
<i>Dans les écoles protestantes :</i>						
Elémentaires.....	13,202	12,773	2,311	23,664	25,975	18,708
Modèles et académiques.....	3,923	3,683	388	7,218	7,606	5,570
Collèges affiliés aux universités.....	101	13		114	114	100
Universités Bishop et McGill.....	927	123		1,050	1,050	900
Ecole des sourds-muets.....	46			46	46	46
<b>Totaux.....</b>	<b>18,199</b>	<b>16,592</b>	<b>2,699</b>	<b>32,092</b>	<b>34,791</b>	<b>25,324</b>
Ecoles des arts et manufactures.....					954	944
Ecoles d'agriculture et de laiterie.....					352	340
<b>Grands totaux.....</b>	<b>142,875</b>	<b>139,866</b>	<b>249,358</b>	<b>33,383</b>	<b>284,647</b>	<b>214,960</b>